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Знакомимся: Адель Калимуллин

Совсем недавно нападающий «Спутника» и команды ЮХЛ «Ак Барс-Нефтяник» 

Адель Калимуллин принял участие в тренировочных сборах в составе Сборной 

команды России. По возвращении игрока в Альметьевск состоялась беседа о его 

первых шагах в спорте, дальнейшем развитии и многом другом. 

- Первый традиционный вопрос: расскажи о себе.

- Сначала была акробатика – ходил на нее с 4 лет. Часто болел простудными 

заболеваниями и нам предложили начать ходить либо на плавание, либо на 

хоккей. Плавание мне почему-то не понравилось. В 6 лет начал ходить на хоккей. 

Но с акробатикой не забросил – хожу и до сих пор к тренеру по ОФП Лилии 

Тепляковой. Знаю, что у нее занимаются еще 2-3 хоккеиста из Сборной России.
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 На Высокой горе, где мы живем, есть хоккейный клуб 

«Биек Тау». Начинал там. Кстати, болеть стал меньше. 

Первого тренера с Высокой горы, к сожалению, уже нет 

в живых… Его не стало из-за проблем с сердцем. 

Именно он сначала планировал использовать меня в 

качестве центрального нападающего. Он тренировал и 

2006-й год, я дополнительно и с ними занимался и там 

играл в защите, крайним нападающим. В итоге стал 

центром. Играл в команде на год старше.

В «Ак Барс» перешел только в 10 лет. Играли в 

Первенстве Татарстана. Звали три клуба. В «Динамо» 

тогда по возрасту работал нынешний тренер 

«Спутника» Даниил Дмитриевич Архипов. В начале 

думали перейти в «Волну», с ними всегда играли 

тяжело. В итоге меня без просмотра взяли в «Ак Барс». 

Первые два года ездил каждый раз на тренировки из дома. Потом, за хорошие 

показатели, разрешили жить на базе. 

Учусь уже с 5 класса в Казани. Учителя относятся с пониманием к моему занятию 

спортом. Разрешали приходить после тренировок и до вечера заниматься 

уроками. 

Родители и сейчас там живут. Старший брат – 2005 года. Он занимался в детстве 

борьбой. Сейчас учится в колледже на повара и работает по этой же 

специальности в Казани. Профессионально спортом больше никто не 

занимается.  
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- Кто сейчас твой главный хоккейный болельщик и критик?

- Семья. Всегда меня поддерживают. Также мои детские тренеры поддерживают 

- Рафаэль Мидхатович и Шамиль Ринатович. Еще – Максим Андреевич Хапов из 

селекционного отдела «Ак Барса». 

- Все годы детской карьеры прошли только в «Ак Барсе». Были варианты смены 

спортивной прописки?

- Было. В основном из московского региона и с Урала. Казань – моя родина, я тут 

местный. Мне всегда помогают, селекционный отдел клуба всегда общается с 

игроками. 

- Летом в составе «Ирбиса» у тебя 8 игр, но без набранных очков. Не похоже на 

тебя, учитывая приличную результативность по детям?

- Начинал где-то и запасным. А в каких-то матчах доверяли уже больше. Играл 

против «Авто», «Спутника», «Чайки», питерского «Динамо». Без очков – так 

получилось… Куда-то чуйка подевалась в тот момент. Старался вникать в другой 

хоккей. Игроков было хоть и много, но коллектив дружный. 

- Сезон 2024/2025 начал в команде «Ак Барс ЮХЛ», а затем случился переезд в 

Альметьевск. Как воспринял новость о продолжении карьеры в «Спутнике»?

- Отнёсся хорошо. Долго разговаривали и с селекционным отделом, и с главными 

тренерами «Ирбиса» и «Спутника». Я понимал, что лучше будет продолжить в 

Альметьевске. 

- Судя по статистике (20 игр, 5+6 очков), влился здесь в команду успешно? Сколько 

времени понадобилось на адаптацию? Какие вообще были ожидания от других 

по уровню соревнований?

- Влился хорошо. По поводу очков – можно было бы и больше. Я понимал, куда 

еду. Поэтому что ожидал, то и получил. Соревнования уже ничем не удивили. 
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- По твоим ощущениям, в чем добавляешь, играя в МХЛ?

- Появилось больше хладнокровия. Принимаю быстрее решения. Особенно, 

когда играем против золотого дивизиона. Это намного интереснее. Ну и в 

скорости, конечно. 

- Наверняка, видишь и в чем ты пока уступаешь другим ребятам и где тебе нужно 

добавлять?

- Надо еще добавить в скорости и реализации своих моментов. Над этим всегда 

надо работать, где бы ты не играл. 

- Несколько игр провел в центре с Бузаевым и Кутузовым. Были игры с 

Овчинниковым и Сафоновым, где ты в составе был крайним. На какой позиции 

привычнее играть?

- Особой разницы не почувствовал. В центре надо больше работать, 

подстраховывать. Центральный ли я? Скорее универсальный. Куда тренер 

поставит, там и играю. В Сборной недавно тоже сначала был с краю. Потом надо 

было заменить партнера – играл в центре. 

- Как построены взаимоотношения в команде? Старшие ребята помогают в быту, 

в тренировочном процессе молодым?
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- Атмосфера нормальная. Старших ребят не так уж и много. И большинство из нас 

приехали с разных городов. Прошло уже достаточно времени для того, чтобы уже 

привыкнуть к условиям. «Молодых» и «старых» у нас в команде нет. 

- В Альметьевске уже играл хоккеист из Высокой горы с такой же фамилией. Не 

знаком с Азатом Калимуллиным?

- Не знаю такого. Видимо, однофамилец. 

- Какой опыт приобрел от вызова в Сборную России (U17)? Расскажи о матчах, в 

которых принял участие. Кто еще из знакомых ребят был в команде?

- Опыт всегда получаешь огромный. Много тактики, много хороших ребят 

собирается – лучших в стране. Что-то новое узнал, что-то старое закрепил. Ребят 

знакомых было много, так как уже пересекались то в Первенстве регионов, то 

еще где-то. С кем не были знакомы – познакомились.

Это была подготовка к турниру в феврале. Провели один матч против «Атланта» и 

два матча против Сборной 2009 года. Тренерский штаб доверял, был постоянный 

диалог. Забил гол, сделал передачу. Три буллита из четырех попыток реализовал. 

- Где сейчас учишься? Какие планы на последующее образование?

- Учусь в 10-м классе на домашнем обучении в казанской школе «Адмынар». В 

конце года по всем предметам будем сдавать контрольные работы. Вроде бы 

успеваю. После школы думаю в ВУЗе думаю обучаться на тренера. По окончании, 

надеюсь, успешной карьеры буду помогать другим ребятам. Буду стараться, 

чтобы они развивались. В нынешнем возрасте представляю, в чем нужна такая 

помощь. Что-то у тренеров подсматриваю.
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- Какие предметы больше нравятся? Учитывая, что ты спортсмен, привлекали в 

школе к каким-то турнирам за школу?

- С биологией хорошо, нравится. На химию тоже всегда интересно ходить, даже 

если и не очень понимаю. Нравятся история России и математика. 

- Какие твои главные ориентиры в хоккее? Чего хотелось бы достичь в самое 

ближайшее время?

- Играю в командном виде спорта, поэтому – чтобы с командой что-то завоевать. 

Со «Спутником» и с командой ЮХЛ, в которой я тоже играю. 

В личном плане – пробиться в тройку бомбардиров, закрепиться в составе 

Сборной России. В здесь по ступенькам дальше идти – в «Ирбис» и т.д.

Рубрика «Блиц»

- Брусья или штанга?

- Брусья. 

- Плавание или волейбол?

- Волейбол.

- Пробежка на свежем воздухе или велосипед?

- Пробежка

- Кыстыбый или губадия?

- Если можно свой вариант, то балиш. 

- Рыбалка или бассейн?

- Рыбалка. 
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Состав и статистика игроков команды «Спутник»
на 11 января
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Состав и статистика игроков команды «Снежные Барсы» Астана
на 11 января

Главный тренер – Андрей Викторович Шаянов



Игры «Спутника»

06.12.2024. «Спутник» - «Реактор» 1:6
0:1 – Ерёменко (Бирдычкин, Марчинский, 15.50). 0:2 – Муртазин (Анохин, 
Семенюк, 20.09). 0:3 – Столяров (Гизятов, 36.01). 0:4 – Ерёменко (Семенюк, 
Слепков, 36.44). 0:5 – Ерёменко (Бородинов, Романов, 39.54). 1:5 – Сафонов 
(Ахмадуллин, Гайнуллин, 44.08). 1:6 – Гизятов (Столяров, 46.57).

13.12.2024. «Сибирские снайперы» - «Спутник» 4:6
1:0 – Ненахов (Полежаев, 14.33, 4х5). 1:1 – Гоцко (Чуканов, Вильданов, 18.40). 
2:1 – Першаков (Люзенков И., Кухно, 34.58). 3:1 – Маградзе (Грунин, Горохов, 
39.34). 3:2 – Нафигин (Ахмадуллин, Абдукадыров, 40.36, 5х4). 3:3 – 
Вильданов (Лесников, 41.30). 3:4 – Хусаенов (Зарипов, 46.48). 3:5 – Кутузов 
(Вильданов, 54.07). 4:5 – Климович (Хлебков, Люзенков И., 56.44, 5х4). 4:6 – 
Лукинов (59.28, ПВ).

15.12.2024. «Кузнецкие медведи» - «Спутник» 6:1
1:0 – Щеглов (17.34). 2:0 – Воронин (Губин, Шамов, 19.12). 3:0 – Белов (Попов, 
Гржелецкий, 30.58, 5х4). 4:0 – Торопцев (Апасов, 37.07). 5:0 – Торопцев 
(Герасимов, 57.36). 6:0 – Губин (Шамов, Воронин, 58.45). 6:1 – Абдукадыров 
(Бузаев, Марданов Р., 59.55).

26.12.2024. «Реактор» - «Спутник» 8:0
1:0 – Гизятов (Столяров, Ураков, 15.21). 2:0 – Андреев (Романов, 17.23). 3:0 – 
Сиразетдинов (Пушков, Романов, 21.37). 4:0 – Анохин (Соколов, 29.12). 5:0 – 
Анохин (Соколов, Семенюк, 31.35). 6:0 – Бородинов (Ерёменко, 32.53). 7:0 – 
Слепков (Соколов, Муртазин, 34.45, 5х4). 8:0 – Муртазин (Семенюк, 
Соколов, 40.51).

06.01.2025. «Красноярские рыси» - «Спутник» 3:1
1:0 – Волгин (Лазарев, Шульга, 03.03). 2:0 – Дерябин (03.33). 2:1 – Гоцко 
(Кутузов, Ахмадуллин, 08.55). 3:1 – Черкасов (Дерябин, Крутов, 31.26).

07.01.2025. «Красноярские рыси» - «Спутник» 4:0
1:0 – Фрайндт (Волгин, Черкасов, 27.22, 5х4). 2:0 – Доронин (Масандилов, 
29.27). 3:0 – Морозов (30.09). 4:0 – Лазарев (Волгин, Морозов, 37.20, 4х4).
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ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА КОНФЕРЕНЦИИ «ВОСТОК»
на 11 января

Дивизион «Золотой»

Дивизион «Серебряный»

И - количество проведенных игр, В – выигрыши, ВО - выигрыши в овертайме, 
ВБ - выигрыши в послематчевых буллитах, ПБ - проигрыши в послематчевых 
буллитах, ПО - проигрыши в овертайме, П – проигрыши, Ш – заброшенные и 
пропущенные шайбы, О – очки


